

## BAZAR DE CARTAGO

— RIVERA & Co. —

CARTAGO

COSTA RICA



La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

## CABLES

que no han llegado a Costa Rica

LONDRES, AGOSTO, 16.—El Almirantazgo inglés acordó recomendar a la Corona conceda a Enrique Klare la orden de la Victoria por la forma tan original de que se valió para apresarse el *Bremen*, y conducirlo desde San José de Costa Rica hasta el puerto de Halifax, N. E.

LONDRES, AGOSTO, 16.—Pueblo inglés se muestra entusiasmado con la hazaña marítima de Klare. Un representante ha propuesto hoy en la Cámara de los Lores que se confie a Enrique Klare el mando de la escuadra que actúa bajo las órdenes de Jellicoe.

LONDRES, AGOSTO, 16.—Enrique Klare ha sido nombrado hijo adoptivo de Londres con motivo de su hazaña al apresarse al *Bremen*.

LONDRES, AGOSTO, 16.—El museo británico de Historia y geografía ha solicitado le sean donados los *ganchos especiales* de que se valió Enrique Klare para apresarse el *Bremen* cuando este submarino dormía confiadamente en las profundidades del mar.

NEW YORK, AGOSTO, 16.—El *New York Herald* acordó enviar un representante a Costa Rica para que entreviste a Enrique Klare, para ser el primer pe-

riódico americano que pueda ofrecer a sus lectores las noticias de la forma de que se valió para apresarse con tanto éxito al submarino alemán *Bremen*.

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, AGOSTO 17.—La colonia alemana y los germanófilos costarricenses han celebrado solemnes exequias con motivo de la defunción del *Bremen*. Las ceremonias revistieron una solemnidad inusitada y la concurrencia fué numerosísima.

A pesar de la pasión partidista aun los más desafectos germanófilos están contestes en reconocer los grandes méritos de franceses tan distinguidos como Klare y Pirute que con tanto éxito han realizado esta captura, asombro de las presentes y venideras generaciones.

La *Inflamación*, importante periódico aliadista de esta capital, pregunta editorialmente por qué el gobierno francés no concede el mando de la escuadra francesa a tan preclaro héroe como Klare, a quien sus panegiristas comparan con el célebre almirante Villeneuve, el héroe o herodes de Trafalgar, o con aquel otro almirante francés que en la misma batalla se *huyó* o se retiró *estratégicamente* sin pelear.

PARIS, AGOSTO, 16.—*Le Matin*, que en castellano se lee *Le Matén*, quizá por haber matado muchos alemanes, ha iniciado una suscripción para obsequiar con una corona de laurel a Enrique Klare por su heroica hazaña al apresarse el *Bremen*.

La suscripción augura buen éxito y a suscribirse acuden personas de todas las clases sociales. Hasta ahora van anotados 87 centimos de franco.

HALIFAX, N. E., AGOSTO, 17.—El tribunal de presas acordó declarar como buena la del *Bremen*, incautándose en consecuencia de la carga que como es público estaba valorada en diez millones de dólares. El capturador, Enrique Klare, de acuerdo con afezas costumbres y leyes recibirá una décima parte de la prensa evaluada en un millón de dólares.

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, AGOSTO 17.—*La Inflamación* de esta mañana publica una larga carta de su gerente Enrique Klare en la cual renuncia en beneficio de los fondos de la Cruz

Roja francesa al millón de dólares que le ha correspondido en la captura del *Bremen*. Tal actitud, noble y altruista, ha sido unánimemente elogiada en este país.

NEW YORK, AGOSTO, 17.—En vista de la inesperada captura del *Bremen* efectuada por Enrique Klare los francos han subido dos enteros en la Bolsa. Los marcos en cambio no encuentran compradores en el Wall Street.

BALTIMORE, MD., AGOSTO, 17.—Los dueños de los talleres y fabricas estampadoras han celebrado una reunión y han acordado proponer a Enrique Klare la compra de la décima parte de carga del *Bremen* que le corresponde con arreglo a la ley de presas, con un cincuenta por ciento más del precio fijado, a fin de no privar a sus fabricas de los tintes y anilinas tan necesarios en estas circunstancias.

Si Klare acepta esta oferta recibirá un millón y medio de dólares por la parte que le corresponde en la presa del *Bremen*.

## NO NOS ENTENDEMOS

El *Pacifico* de Puntarenas en su número del martes pasado vuelve a la carga con sus sus-puestas violaciones de libertad de la prensa en Guatemala, con los dicitos de serviles con que califica a los que por cualquier motivo tanto en aquel como en muchos otros países se permiten eluciar la gestión del ilustre gobernante de aquella república señor Estrada Cabrera, y termina por endilgarnos el cargo de recibir subvención o ayuda de aquel gobernante.

Bien se ve que el artículo en cuestión no está inspirado por un costarricense, y que el mismo no respaldase la euanimidad tan necesaria a los que para el público escriben.

Ya sabemos que no es costarricense el autor de ese suelto *Y*, afortunadamente, ha habido quien nos diera la clave de los móviles y la nacionalidad del que lo escribió. Quizás nos veremos obligados más adelante a ser tan explícitos como las circunstancias lo demandan sobre esta materia lo que, seguramente, no habrá de ser del agrado del gratuito injuriador de pueblos amigos y hermanos.

Con respecto a lo que el colega habla acerca de que en Guatemala se carece de libertad de imprenta, solo nos sería dable extrañarnos de que esta afirmación, multital socorrida de vividores políticos fracasados en la lucha de la vida, haya encontrado eco en los que en las redacciones de periódicos ojean canjes, entre los que habrán podido ver los que se editan en Guatemala, que para condenar la gestión de autoridades de toda clase emplean palabras y términos desconocidos por su violencia en Costa Rica. Ojeé el colega una colección de *La Opinión* de Guatemala, y verá que en Costa Rica ni aún en los periodos más álgidos de las luchas políticas ha habido periódicos que empleen la violencia de lenguaje del colega guatemalteco.

Prentend el colega porteo deshacer cargos—que no hemos

hecho—suponiendo que sus actos laudatorios para los regidores de Puntarenas obedezcan a la subvención que recibe de aquel municipio. No ha sido tal nuestra intención, y recomendamos al colega que vuelva a leer nuestro artículo. Hemos querido decir y repetimos, que cualquiera podría valerse de ese argumen-

## Hoy no tienen importancia, pero..... ¿y mañana?

Sus síntomas de indisposición de los riñones y vejiga tal vez no tengan hoy mayor importancia, pero ¿quién le asegura a usted que no se agravarán mañana? ¿Cree usted que porque los descuide va a conseguir que desaparezcan? Un pequeño dolor en las articulaciones y coyunturas puede convertirse mañana en un caso grave de reumatismo agudo, causado por el ácido úrico; un leve recrecimiento al rededor de los tobillos puede ir en aumento hasta que reconozca usted marcado ataque de hidropesia, e igualmente dolores y punzadas en la cintura y caderas, asientos en los orines, frecuentes deseos de pasar aguas, orines de mal olor y otros síntomas menos graves de indisposición de los riñones tal vez crea usted hoy que no tienen importancia, pero si usted los Jesucrida mañana será tarde y se encontrará sufriendo de graves males, entre ellos el terrible Mal de Bright (albuminuria crónica) y otros igualmente fatales. —Las "Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga" son el preventivo que debe usted usar a tiempo para evitar que la afección que indican los síntomas leves de hoy se convierta en incurable. Son muchas ya las personas que las han usado con completo éxito para que nadie pueda dudar de su eficacia, los farmacéuticos las recomiendan y los médicos las recetan cada día más.

Se venden en las principales boticas y droguerías; con seguridad en las de los Sres. Hermann y Zeledón, Mariano Jiménez R., Francisco Jiménez Núñez, de San José; Kirkpatrick Hnos., de Limón; A. F. Pirie & Co., Max. Peralta, Guillermo Guier, de Cartago.

DR. BECKER MEDICINE CO. DEPARTMENT C. R. - 6 NEW YORK, E. U. DE A.

## SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Proben ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. DE A.

la casa y de la luz eléctrica, nos abona la cuenta del zapatero, de vez en cuando nos remite chompires rellenos de confituras, y en ocasiones hasta nos presta paciencia para contestar estupidamente.

## RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvia la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. DE A.

## La nota semanal

No es uno, son varios los cables que se han recibido de los valientes patriotas italianos que marcharon a su patria a bordo del *Siena*, y que resultaron ileos de los torpedeamientos de dicho barco.

Como nuestros lectores saben, estos patriotas son los apreciables jóvenes Corvetti, Benediktis, Scaglietti, De Roca San Felice, Vanni, Pascua Florida o Pascuale, y otros cuyos nombres sentimos no recordar en estos momentos.

El primer cable aludiendo al torpedeamiento del barco decía:

*Torpedati, renzati, salvati.*

El segundo, fechado una semana después, decía:

*Incorparati, salvati.*

El tercero, aún más conciso, decía así:

*Foguetati, salvati.*

En Cartago se quejan las dueñas de casa de las cocinas que son una calamidad, si hemos de creer lo que dicen.

Pero los italianos deben tener más motivo para quejarse de sus cocineros a los cuales de vez en cuando se les pega el *olio*—léase aceite—y hacen un zancocho.

Digalo sino el cocinero del *Leonardo da Vinci* a quien se le pegaron los macarrones y motivó con su descuido el hundimiento de este dreadnought.

¿Qué se puede esperar de un país cuyos cocineros se encargan de echar a pique sus propios barcos de guerra?

La *Inflamación* nos decía que la escuadra alemana se encontraba encerrada en Kiel, y que no se atrevía a salir. Es más, llegó a publicarse una caricatura en que aparecía el *bull* británico a las puertas de Wilhelmshaven retando a combatir a la escuadra alemana.

Bien saben todos, incluso *La Inflamación*, que la escuadra inglesa no se ha atrevido a ir a las costas alemanas y menos a llegar a ellas a retar a la alemana, pues una vez que pretendió asomar las narices a Heigolaland le fué bastante mal.

Pues bien, a pesar de la supremacía de la escuadra británica, supremacía que a cada momento pregonan los periódicos de la Moderna, la escuadra alemana abandonó la *ratonera* de Kiel y se permitió dar un paseito por el mar del Norte sin que los ingleses se atrevieran a impedirlo.

Es posible que los ingleses que son prudentes se abstuvieran, por prudencia, de contrariar los planes de los alemanos, o es posible, y esto es lo que yo creo, que los ingleses no se hayan atrevido a afrontar las consecuencias de otra victoria como la de Skager Rak.

Porque con otra victoria igual

los ingleses quedan reducidos a barcos de madera.

Dice *La Inflamación* que la escuadra austriaca se escapó de Trieste por temor a ser bloqueada por los italianos.

—Nosotros que conocemos la abrumadora superioridad de la escuadra alemana sobre la aus-

(Pasa a la 4a. plana)

## De interes a los de poco peso

Toda persona delgada, ya sea hombre o mujer, que desee aumentar su peso con 10 o 15 libras de carnes sólidas y permanentes debe tomar una pastilla de Sargol por algunas semanas, con cada una de sus comidas.

He aquí un método que vale la pena experimentar. En primer lugar deberá Ud. pasarse y medir las diferentes partes de su cuerpo; después, e una pastilla de Sargol con cada una de sus comidas por espacio de dos semanas a la terminación de las cuales se volverá a pesar y medir y entonces se podrá dar cuenta de la diferencia. No tendrá Ud. que preguntar a sus amigos y familiares si le encuentran o no más repuesto, sino que la balanza o romana le servirá a Ud. de guía. Cualquier hombre o mujer delgada puede aumentar su peso de 5 a 6 libras durante los primeros 14 días siguiendo el método que antecede; y no serán carnes flójias que volverán a desaparecer, sino sólidas y permanentes.

Sargol por si mismo no produce carnes, pero al mezclarse en el estómago con las comidas que hasta él llegan convierten las sustancias grasientas, sacarinas farináceas que ellas contienen en alimento rico y nutritivo para la sangre y células de su cuerpo; lo prepara en forma fácil de asimilar y que la sangre acepta prontamente. Todas estas sustancias nutritivas de las comidas que Ud. lleva ahora a su estómago pasan fuera de su cuerpo en forma de desperdicios, pero Sargol pondrá fin a estos desperdicios en un corto espacio de tiempo y ayudará a extraer de las mismas clases de comidas que hasta ahora ha estado Ud. tomando el azúcar, la grasa y almidón que ellas contienen para convertirlos en libras y más libras de carnes sólidas y duraderas.

Sargol es absolutamente intensivo a la salud y agradable de tomar, por prepararse en forma de tabletas. Hoy día lo recomiendan los médicos y farmacéuticos.

Se vende en todas las boticas y droguerías.

## Hierro es Lo Mejor para producir Fuerza y Salud, dicen los Doctores Por consiguiente, tome Hierro

El secreto de la fuerza y resistencia de los atletas

Hierro nuxado pondrá a toda persona delicada, anémica y nerviosa, en 200 días, más fuerte en solo dos semanas en muchos casos.

NEW YORK, N. Y.—"Infinidad de personas cometen el error de creer que tomando una medicina estimulante, una droga narcótica o cualquiera otra preparación secreta, van a obtener nuevas fuerzas y salud," dice el Dr. Hechon, un especialista de París, "cuando es un hecho bien sabido que la fuerza real y verdadera solo podemos derivarla de los alimentos que ingerimos; pero existen muchísimas personas que aun de los alimentos no derivan la necesaria fuerza y poder vital, debido a que su sangre no contiene hierro en cantidad suficiente para el necesario proceso de transformación y asimilación. Estas personas reconocen por su estado de debilidad y nerviosidad que algo grave ocurre en su organismo, pero no sabiendo a ciencia cierta lo que es, comienzan a medicinar para el estómago, el hígado o los riñones (si es una señora o señorita, para las enfermedades propias de su sexo)" o para alguna otra enfermedad que aunque el paciente lo ignora, es en realidad ocasionada por falta de hierro en la sangre. Este estado de cosas continúa a veces por tiempo indefinido y el paciente siempre en el mayor sufrimiento y desespero, casi sin saber que hacer. "Si algunas de las personas que me escuchan," continuó el Dr. Hechon, "se encuentra en el número de estos desgraciados que sufren, no sintiéndose fuertes o del todo bien, le aconsejo no perder un momento en someterse a la siguiente prueba: Vea primero que distancia puede caminar sin cansarse: tome después dos comprimidos o pastillas de hierro nuxado tres veces al día durante

dos semanas; pruebe entonces nuevamente sus fuerzas y poder de resistencia y vea por si mismo si ha ganado o no. Con mis propios ojos he visto multitud de personas nerviosas, anémicas, enfermizas, que siempre de algo se han estado quejando, duplicar y aún triplicar sus fuerzas y poder de resistencia, librándose al mismo tiempo de síntomas de despesia, nerviosidad, anemia, desajustes del hígado y otras enfermedades, en un tiempo relativamente corto, solamente tomando hierro en la debida forma. Hierro nuxado es la preparación a base de hierro más moderna que se ofrece al público y por experiencia propia sé que en esta forma es absorbido y asimilado por el organismo con suma facilidad. Muchos de los famosos campeones y atletas norte-americanos han ganado sus contiendas porque reconociendo el secreto de la fuerza y poder de resistencia han provisto su sangre de suficiente cantidad de hierro.

NOTA:—El hierro nuxado que arriba recomienda el Dr. Hechon es, como ya antes decimos una de las formas más modernas en que hoy día se prepara el hierro orgánico. En esta forma tiene las ventajas de que el organismo lo asimila con la mayor facilidad, de que no ennegrece la dentadura y de que no revuelve el estómago. Es un medicamento poderoso en casi todas las formas de indigestión, nerviosidad, anemia, desajustes del hígado, pobreza de sangre y de otras enfermedades. Se vende en las principales farmacias y droguerías; con toda seguridad en la de los señores Hermann y Zeledón, Jiménez Núñez y Mariano Jiménez R. de la ciudad de San José; A. F. Pirie & Co., de Cartago; Kirkpatrick Hermann, de Puerto Limón.

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA CON LAS COMIDAS

# CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICAN SODA WATER FACTORY

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

perencia fué que, si en lugar de setenta horas de preparación de artillería se hubiera limitado este tiempo a la mitad, el número de reservas acumuladas por el Estado Mayor alemán en el sitio de peligro habría sido menor.

Pero, si para un avance contra posiciones de campana se necesita una operación de artillería, con mayor razón cuando se han de ocupar posiciones que se apoyan en fuertes y en fortalezas como los de Verdún. Entonces hay que hacer una serie de operaciones preparatorias sucesivas, que reclaman cantidades enormes de proyectiles, a más de la instalación de cañones de todos los calibres cada vez más cerca del objetivo final, o medida que se vaya tomando terreno. Y hay que ver el terreno se presta para el paso de las pesadas piezas, si los caminos son viables para los camiones cargados con munición. Y, una vez vencidos los obstáculos de esta clase que se presenten, se deben acercar los depósitos de municiones para que las bocas de fuego no cesen un momento de disparar por escasez, pero teniendo cuidado de que no puedan destruirlos las explosiones de las granadas enemigas. Una batería lejana de su depósito de municiones pierde un grado de su potencialidad X, y otra que vea su depósito destruido por la granada del adversario queda inutilizada acaso en el momento en que su actividad hubiera sido más eficaz. No basta, pues, avanzar los cañones a medida que la Infantería gana terreno, ni ésta debe adelantar tanto que esté fuera del radio de protección de aquellos. Y como los depósitos de proyectiles no pueden, por razones de precaución y de transporte, avanzar rápidamente, las baterías se ven obligadas a marchar más despacio. Nosotros hemos asistido a esta complicada y difícil operación de traslado y amontonamiento de municiones de artillería en los campos de Verdún. En las líneas de retaguardia se ven pirámides de granadas de todos los calibres en sus fundas de mimbres. Mientras que los pesados carros arrastrados por caballos como cañones y el atornillado adecuado podrían verse libres de irregularidades.

Con las tropas alemanas, marzo, 1916.

(De "A B C" de Madrid, mayo, 1916) mientos de artillería las preparan "alojamiento" seguro, a cubierto de las explosiones enemigas. Los pionniers afirman el piso de los caminos y de las carreteras, abren otros que conducen al sitio escogido para emplazamiento de las piezas. Cuando todas estas operaciones se han realizado comienza la preparación de artillería para el avance de la Infantería. Ganados los kilómetros, se impone de nuevo la serie de operaciones sucintamente descritas. Este avance metódico reduce al mínimo el número de pérdidas y aumenta el de factores para el buen éxito. No es de ahora la implantación del método sino el presuramiento ni impacencias. En 1870 tuvimos un ejemplo, locuente: el príncipe heredero, comandante de un Cuerpo de Ejército, no de salir del bosque en donde habían acampado sus tropas hasta las cinco en punto de la mañana. Durante la noche, los franceses bombardearon el bosque, causando muchas bajas a los alemanes. Pudieron éstos salir y arrollar al enemigo que era inferior en número; pero su jefe, el heredero de la Corona de Prusia, no atacó hasta las cinco en punto, según la orden recibida. Ahora se observa este mismo método con más escrupulosidad, si cabe, que entonces, porque la guerra ha evolucionado hasta convertirse en una ciencia calculadora, ce a que se excluye el factor azar y cada día esta ciencia se modifica y perfecciona con las experiencias hechas en el curso de la guerra, unas veces observando los resultados obtenidos por el propio método, y otras tomando nota de lo que observó el enemigo con el suyo. De ahí que las diferentes fases de la campaña no presenten idénticos aspectos en su realización. Se deben tener en cuenta el terreno, las condiciones en que se encuentra el adversario y las dificultades que han de vencerse. El Estado Mayor decide si la operación ha de ser movimiento amplio, como vimos en Francia en los primeros meses de la guerra, y más tarde en Rusia, contra las líneas fortificadas del Vístula, o del Niemen, o si ha de ser por etapas metódicas, como vemos ahora en la región de Verdún. Y todavía no se debe olvidar que el sistema seguido en una operación anterior puede haber enseñado al enemigo el medio de contrarrestarlo, por lo que un nuevo método que le sorprenda tiene más probabilidades de triunfar.

Mala Nutrición

Desgaste Orgánico

Eso es lo que padece media humanidad.

El remedio es alimento y medicina, como se combinan perfectamente en

## LA EMULSION de SCOTT



La Emulsión original de Aceite de Hígado de Bacalao.

Exíjase Siempre con Esta Marca.

## La lucha por Verdún

Como avanzan los alemanes

El avance de los alemanes hacia la conquista de la plaza fuerte de Verdún continúa. El cerco de la fortaleza, mejor dicho, el movimiento envolvente, se desenvuelve metódicamente. No son los alemanes gentes que se emborachan con un triunfo y avancen un paso más de lo que está dispuesto en el plan fijado con anticipación por el Estado Mayor. Podrían, tras de poner el pie en una colina, descender al valle; pero el método riguroso limita la marcha hacia adelante. No hay en ninguna de las operaciones que llevan a cabo aprestamientos ni impacencias; no se quiere sacrificar nada por

conseguir en un día lo que ha de lograrse en una semana a menor precio. Por eso, los que hablan de hecatombes, de asaltos en columnas cerradas desesperadas, mienten voluntariamente, o se equivocan. Cada regimiento tiene marcado el día que intervendrá, el lugar de su acción, y para cada paso se sabe el número de hombres que lo han de dar y el momento propicio para iniciarlo. La explicación de una cierta lentitud que señalan los impacientes puede ser ésta, y los optimistas sobre la suerte de las armas francesas encontrarán en esta carta la negativa más rotunda a sus suposiciones de fatiga o de agotamiento en el Ejército alemán que combate en los alrededores de Verdún.

Es sabido, hasta ser ya teoría vulgar, que, en esta guerra, cualquier acción que haya de emprenderse necesita una preparación de artillería adecuada. Y decimos adecuada, porque se tiene la experiencia de que, cuando esta preparación se prolonga demasiado, en lugar de beneficiar a los que la hacen, permite al enemigo una mejor defensa. Esto ocurrió al general Joffre cuando dispuso la última ofensiva en la Champagne en el mes de Octubre. La preparación de artillería para el ataque duró más de sesenta horas, y durante este tiempo, los generales alemanes pudieron acumular refuerzos allí donde se vieron amenazados. Estos refuerzos aguardaron fuera de la zona de fuego de los cañones franceses, y sólo cuando el bombardeo cesó, porque la Infantería enemiga iniciaba el avance, adelantaron hacia las posiciones de primera línea. La deducción que se hizo entonces de la ex-

### Las mujeres que sufren en silencio

La mayoría de las mujeres enfermas, mártires calladas de las funciones a que las somete la naturaleza, no se dan cuenta que con un poco de perseverancia y el tratamiento adecuado podrían verse libres de irregularidades.

Partiendo del sabio y sano principio de que la sangre es la proveedora de energías y de la salud, y teniendo en cuenta que los desarreglos de la mujer son mayormente causados, no por falta orgánica, sino por un debilitamiento gradual y general de la salud, por empobrecimiento de la sangre, se comprende que al restituir el cuerpo a un estado saludable, se le devuelve la capacidad para desempeñar todas sus funciones naturalmente.

En gran número de casos basta, pues, observar un régimen adecuado de vida y tomar un tónico reconstituyente como las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, las cuales, obrando directamente sobre la sangre, enriqueciéndola y purificándola, tonificando los nervios, fortaleciendo los músculos y mejorando las condiciones del cuerpo, facilitan, ayudan y perfeccionan el ordenado ejercicio de las funciones de la mujer, salubre y normalmente.

Se venden en el paquete rosado con la P grande. Pídalas hoy a su boticario.

Se le mandará gratis un valioso libro, "Consejos Confidenciales para señoras", si lo pide a Dr. Williams Medicine Co., Dept. N., Schenectady, N. Y.

## Ungüento Mentolado de Davis

(Marca de Fábrica)

Para

Hinchazones dolorosas

Contorsiones Magulladuras

Contusiones

y otras afecciones similares.

Un Ungüento Refrescante y Curativo para Quemaduras, Sarpullido e Irritaciones de la Piel.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con



Davis & Lawrence Co., Nueva York.

## DE OCASION

A precios muy reducidos vendo materiales de construcción, consistentes en hierro de techo y madera. Acuda pronto antes de que se terminen y aproveche esta ocasión.

JOSE GIRALT

Cartago, C. R.

## Juan Knöhr Hijos

Almacén de abarrotes y géneros

San José

## LA COPA BLANCA

ABARROTES LICORES



CRISTALERIA FERRETERIA

RIVERA & Co.—CARTAGO, C.R.

### NOVEDAD!

#### LA ZURCIDORA MECANICA!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

#### ZURCIR Y REMENDAR

medias, calcetines y tejidos de toda clase, sean de seda, algodón, lana o hilo.

#### No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Cada Zurcidora Mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola sin ayuda de máquina auxiliar. Se remite libre de gastos, previo envío de

#### DOS PESOS

oro americano en billetes de banco o en cheque, a la Sociedad

#### Patent Magic Weaver

Paseo de Gracia, 97

Barcelona, España

## Edgar Knöhr y Cía.

SAN JOSE — LIMON

Ventas al por mayor y al detal

### PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivia y cura muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Los principales son:

Hígado Torpe Bilestasis Estreñimiento

Pequeñas píldoras — Pequeñas dosis. Efectos.

De venta en todas las droguerías.

### PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA. (Fasciada) Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la PARIS MEDICINE.

### LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO RAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón o externas en 6 a 14 días o se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE.

Anuncio en "EL CORREO DEL ATLANTICO"



### La Nota Semanal

(Viene de la 1a. plana)

tricia nos preguntamos: ¿Cómo es que los compatriotas de Beneditia fueron tan chambones que a pesar de ser más dejaron que los austriacos se escaparan? ¿O es que los italianos dominan el Adriático, del mismo modo que los ingleses el mar del Norte?

Creo, sin temor a equivocarme, que el duque de los Abruzzos, el mismo que llevó las de antipasto "Estrella" en su expedición al Polo Norte, está predispuesto a llevar calabazas, como se suele decir en lenguaje amoroso.

La novia americana le dijo que *noes*, que ella no quería un título a cambio de sus millones. Le dio calabazas.

Ahora, contando los barcos de guerra que los italianos han perdido a manos de los austriacos, me parece que la Victoria trata de hacer con el de los Abruzzos lo mismo que le hizo la novia americana, o sea, darle calabazas.

Cuando comenzó la ofensiva alemana sobre Verdún se habuó primero de Haumont, de Beauumont, de Lovemont, etc.

Después se dejó de hablar de estos puntos para ocuparnos de Douaumont, Bethincourt, Avoucourt, Cumieres, etc.

Quedaron olvidados estos puntos para hablar de Vaux, Souville, Damloup y otros.

Ahora se habla de Fleury, y de otros puntos diferentes.

¿Qué indica este cambio de nombres?

Pues sencillamente, que los alemanes han avanzado en su ofensiva, y que a medida que han avanzado dejan de ocuparse de los puntos que quedan a su espalda.

En cambio comenzó la ofensiva de los aliados en el Some, y desde el primer día el cable nos habla de Poziers, de Mametz, de Bapaume, y de los mismos puntos nos sigue hablando ahora después de dos meses de ofensiva.

Y si antes se peleaba en Mametz, y ahora se sigue peleando en Mametz, si antes se batía el cobre en Poziers, y allí se sigue batiendo el cobre ahora, esto indica que los aliados no avanzan en su ofensiva.

Son muchos los que han protestado de la viveza de Inglaterra al promulgar su célebre lista negra que se me parece a algo de la mano negra, o a cualquiera de esos limpios negocios a que se dedican los periodistas aliados.

Habíamos dicho, y lo sostenemos que los americanos no se aguantaban ese atropello de Inglaterra, y parece que el tiempo nos da la razón.

Ya han comenzado concesiones de los ingleses a Estados Unidos, limitaciones en la lista, etc. etc.

Dentro de poco apuesto que no se vuelve a mencionar la tal lista, y todo queda como antes.

Los ingleses ahorrando dinero, y los americanos cogiéndose el comercio mundial al tiempo.

Y sino lo creen, al tiempo.

No quieren los aliados poner atención cuando mienten y esto hace que se contradigan lastimosamente.

Los periódicos del jueves pu-

blican un cable firmado nada menos que por Maetz, en que este señor afirma que los ingleses tienen nada menos que 800 hombres trabajando en el departamento de calzado, que estos 800 hombres se revelan cada 8 horas, y que en total componen 300 pares de calzado semanalmente.

La inflamación que de vez en cuando altera los cables, dice que los que componen son 3,000 pares de calzado... cuestión de un cero más o no lo que tan acostumbrado nos tiene La Inflamación.

Pues bien, estos 800 hombres que relevados cada 8 horas son 2,400 zapateros, son unos zapateros muy chambones pues aún admitiendo como cierto el dato de La Inflamación no llegan a componer más que un par de calzado cada uno semanalmente.

No diré que son unos vagos, pues cualquier inglés como mister Fox se puede enfadar, pero si digo que un zapatero remendando medio regular se compone a mano, no con máquina, en una docena de calzado semanal, en un caso los que tiene Inglaterra de también días pasados no hablo de rusos y a quien, según el crítico militar de Klare, no quedaba más remedio que rendirse.

Peró resulta que ahora nos habla de que Bothmer, sigue peleando y dándole que hacer a los rusos.

Del Bremen... no digamos. De este submarino se ha fantaseado de lo lindo, y no ha faltado aliadofilo que contara que según Klare le había referido por teléfono lo pescaron cuando se encontraba durmiendo a unas doce brazas debajo del agua, valiéndose para pescarlo de un gancho de hacer gorrros de punto, mientras otro tenía la pretensión de estar en posesión de la forma verdadera de cómo fué pescado, en lo cual el nuevo informante manifiesta que había jugado papel decisivo una red de pescar camarones que un turista compró en Puntarenas.

Sea ello lo que quiera que sea, estemos a la palabra de La Inflamación y parece que dentro de poco los completos y verídicos detalles que nos prometió.

Comparen ustedes cuál es la situación de las naciones que han combatido al lado de Alemania y cuál la de las que han combatido al lado de Inglaterra.

Entre estas últimas tenemos a Bélgica arrasada, destruida y desaparecida del mapa. En el mismo caso se encuentran Serbia y Montenegro.

Francia y Rusia se encuentran con parte—la más rica—de sus territorios invadidos y en poder de los teutones.

De Italia no hablemos porque esta no encapará bien ni aunque triunfen los aliados.

En cambio vemos cual es la situación de las naciones que han combatido al lado de Alemania.

Turquía llamada a desaparecer de Europa, solidifica su posición, acrecienta su prestigio militar arruinado a causa de las maquinaciones inglesas y toca el momento de formar un imperio asiático extenso y homogéneo.

Bulgaria realiza sus aspiraciones incorporándose a la Macedonia de que artemáticamente fué privada y obtenido parte de la Tracia sin disparar un cañonazo.

Austria, a pesar de haber llevado el peso de las embestidas moscovitas, y a pesar de que estos se han apoderado de una notable porción de Galitzia retiene en su poder un territorio ruso aún más extenso y ha conquistado todo Montenegro, media Serbia y parte de Albania.

A todos estos países ha ayudado Alemania con material de guerra, con hombres y con dinero.

En cambio Inglaterra ha desamparado a los que en ella pusieron su confianza. Ejemplo, Bélgica, Serbia y Montenegro.

Sin embargo de todo esto, herr Klare se permite en La Inflamación de ayer decir al comentar un cable que habla de rumores de que Rumania recibiría una compensación territorial a expensas de Austria, que esta última nación es la cenicienta de Alemania.

Francia si que es la cenicienta y el comodín de Inglaterra...

Don Crisóstomo

Una nueva máquina

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La zurcidora mecánica", que es sin duda, de gran utilidad.

Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual, de un modo rápido, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén ellas en mal estado.

Nadie puede desconocer la utilidad que presta este aparato en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y lo que pareció de arreglo imposible se transforma en un zurcido completo.

"La zurcidora mecánica", que se ha abierto paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La sociedad "Patent Magic Weaver", Paseo de Gracia 97, Barcelona, España, remite "La zurcidora mecánica" libre de gastos, por el módico precio de diez dólares o pesos oro americano.

Pensad bien en las ventajas que este aparato puede proporcionar, y al escribir a esta casa pidiendo una Zurcidora, recomiéndase mencionar el periódico "El Correo del Atlántico."

A NUESTROS LECTORES DE LIMON

La pertinaz enfermedad que sigue aquejando a nuestro colaborador DON CONSISTORIO nos impide en el presente número dar la acostumbrada crónica humorística tan solicitada por los lectores de aquel puerto. Hacemos votos por que este estimable colaborador se mejore de sus dolencias y reanude cuanto antes sus suspendidas crónicas.

Algunas Notas

QUE VENGA CAPILLA

Muy agradecido le quedará el público de Cartago a don Amando si él hace gestiones para traer al teatro a los simpáticos artistas Capilla Ruiz.

El entusiasmo es grande.

—Impureza de la sangre es la causa de muchas enfermedades de la piel. Purifíquela usando la ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Muy eficaz en enfermedades de la piel.

UNA ENFERMITA

Violentamente cayó en cama enferma, Claudia, la niña mayor

3024 Imp. Bonilla

Cartago — Costa Rica

de los estimables esposos Guier Cabezas.

La enfermita fué trasladada inmediatamente a San José en donde se le practicó anoche una operación.

Desearnos vivamente la mejoría de la simpática Cecilia, para que devuelva la tranquilidad a sus estimables padres.

—Si Vd. está pálido y su sistema está descompuesto debido al estreñimiento de los intestinos, pruebe las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Ellas le pondrán a Vd. bueno.

INDICACION ATENDIDA

La comisión de fiestas atendida, como era de esperarse, la indicación de la Municipalidad de celebrar algunos números del programa en el distrito segundo.

Así, pues, tendremos algunas diversiones en la plaza Iglesias.

—Los sarapullidos y comezones de la piel se deben con frecuencia a la impureza de la sangre. La ZARZAPARRILLA DE CHANNING purifica la sangre y el medicamento desaparece al mal.

SE QUEJAN LOS PADRES DE FAMILIA

Algunos padres de familia, se quejan, y con sobrada razón, de una irregularidad que ya nosotros habíamos indicado. El policía escolar Gonzalo Quesada lleva al cinto muchas veces revolver.

Creemos que para el servicio que ese empleado presta no necesita portar arma prohibida. Trasládamos esta queja a quien corresponda en la esperanza de que se corregirá la irregularidad apuntada.

—Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicios físicamente producen el estreñimiento. Vd. puede combatir esto usando las PILDORAS PARA EL HIGADO de DAVIS. Muy eficaz en enfermedades de la piel.

Se nota mucho atraso en los trabajos del Parque Central: sólo quedan quince días de tiempo para esos trabajos.

Ya las calles se han principiado a limpiar y se están limpiando los solares municipales. También se están construyendo aceras en la entrada de la Plaza de los Angeles.

La ciudad se presentará lo más aseada posible a los visitantes del mes de setiembre.

Quadrolino, un elixir compuesto de la droga más eficaz para las irregularidades de la mujer. Prohíbo un inofensivo estado normal, alivia al dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.

El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los pastos Hazo-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en todos los mercados en frascos cerrados los cuales conservan al parque en perfecto estado.

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Ungeto Al-Mentol de Davis

Para

Inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otros dolores semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarapullidos e irritaciones de la piel. Este Ungeto refresca y cura.

Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros.

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

PARA LAS FIESTAS

LA COMPETENCIA está realizando vestidos de corte americano de casimir, a precios baratísimos y por añadidura, algunos mitad al contado y mitad a plazos.—No se gaste \$ 50 en hacerse uno. Allí con menos de la mitad lo consigue de irrecprochable corte.

A. Herrero

Cartago, C. R.

A. CAMARA

AGENCIAS — COMISIONES — REPRESENTACIONES

APARTADO 24 CARTAGO, C. R. TELEFONO 58

REPRESENTANTE DE

THE GREENDUCK Co., CHICAGO ILL.

Los mayores fabricantes de especialidades en metal y artículos para propagandas

Catálogos, dibujos y muestras GRATIS

THE INTERNATIONAL EXPORT Co.

BINGHAMTON, N. Y.

Fabricantes de especialidades farmacéuticas y del celebre SARGOL

Sub-Agencia de los conocidos productos de la casa FARBENFABRIKEN VORM FRIEDR. BAYER & Co.

ASPIRINA — HELMISTOL — ADALINA y demás productos BAYER

MANTECA pura de la conocida marca GEO. L. SMITH

en Tercerolas, Latas de 50 lbs. y Latas de 5 lbs.

Cervezas de la conocida casa F. & M. SCHAEFER, de New York, N. Y.

DEPÓSITO DE CERVEZAS DEL PAIS, DE LAS CONOCIDAS MARCAS TRAUBE y RICHMOND

AGENCIA de los refrescos y siropes de la conocida fábrica LA MEJOR, de los Srs. FERNÁNDEZ y CAMPOS

DEPÓSITO de la Fábrica de confites de don Pablo Torrens, y AGENCIA GENERAL de los sabrosos CHICLETOS

AGENTE DE SUSCRICIONES

al MERCURIO de New Orleans, La., a LA HACIENDA de Buffalo, N. Y., al EXPORTADOR AMERICANO de New York, N. Y., al DIARIO DE PANAMA y al PANAMA MORNING JOURNAL, de Panamá.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.